

CURRICULUM VITAE

ETAT CIVIL

Nom	IDRISSOU ABOUBACARY
Prénom	Latifou
Date et lieu de naissance	01 / 08 / 1977 à Parakou
Nationalité	Béninoise
Adresse	BP : 123 FA / UP Parakou (R. du Bénin) Tel : +22997609914 Email : latifidriss@yahoo.fr

TITRE

- Professeur Titulaire des Universités du CAMES en Agro-Socio-Anthropologie et Communication (CAMES);
- Docteur en Sciences Sociales (PhD), spécialité Communication et Etudes des innovations (Wageningen University and Research Centre). Thème : **Dynamique des conflits dans la gestion participative des aires protégées au Bénin : la perspective du cadrage** ; et
- Ingénieur Agronome option Economie, Socio-Anthropologie et Communication (Université d'Abomey-Calavi). Thème : Déterminants de l'adoption du coton biologique au Nord Bénin.

OCCUPATIONS ACTUELLES

- Enseignant-Chercheur à la Faculté d'Agronomie de l'Université de Parakou (Professeur Titulaire des Universités du CAMES). Matières enseignées : **Leadership et gestion des conflits ; Approches et théories de la gestion des conflits ; médiation et facilitation sociale ; attitudes et qualités du médiateur ; animation des plateformes d'innovation ; collecte et analyse des données qualitatives.**
- Responsable de l'Unité de Recherche Ressources Naturelles et Stratégiques au Laboratoire de Recherche sur l'Innovation pour le Développement Agricole (LRIDA) ;
- Secrétaire du Comité d'Orientation et de Suivi du Système National de Recherche Agricole du Bénin (COS-SNRA-Bénin) ;
- Facilitateur dans la mise en place de la plateforme nationale du secteur du maraîchage au Benin. ACED-ONG ; LRIDA ; Holland Greentech. Financement Ambassade des Pays-Bas au Bénin.
- Formateur, coach et mentor des acteurs dans la mise en place et la facilitation des plateformes d'innovation pour le projet TARSPro au Bénin et au Tchad; pour le projet FSRP au Togo et au Tchad. Financement CORAF.

EXPERIENCES PROFESSIONNLLES

- Avril 2023 – Aujourd’hui : Coordonnateur du projet Repenser la prise en compte des perspectives pluri-institutionnelles et transdisciplinaires dans les politiques des services agricoles au Bénin (RePoSA – Bénin). Financement GDN (Global Development Network).
- Août 2022 à Septembre 2024 : Facilitation de la mise en place d’une plateforme dans le secteur du maraîchage au Benin. ACED-ONG-LRIDA-Holland Greentech. Financement Ambassade des Pays-Bas au Bénin.
- Décembre 2023-Avril 2024: Formation, coaching et mentoring des acteurs dans la mise en place des plateformes d’innovation pour le projet FSRP au Togo et au Tchad (CORAF) ;
- Mars à Octobre 2022 : Facilitateur du Réseau des Services de Conseil Agricole et Rural pour l’Afrique de l’Ouest et du Centre (ReSCAR – AOC) ;
- Mars 2012 à ce jour : Enseignant-Chercheur à la Faculté d’Agronomie de l’Université de Parakou (Professeur Titulaire des Universités du CAMES) ;
- Juin 2020 à ce jour : Secrétaire du Comité d’Orientation et de Suivi du Système National de Recherche Agricole du Bénin (COS-SNRA-Bénin)
- Mai 2018 à ce jour : Responsable de l’Unité de Recherche Environnement et Ressources Naturelles au Laboratoire de Recherche sur l’Innovation pour le Développement Agricole (LRIDA).
- Mars 2017 à Août 2021 : Chef du Département d’Economie et de Sociologie Rurales a la Faculté d’Agronomie de l’Université de Parakou ;
- Mars 2013 à Août 2020 : Responsable Genre et Promotion des Innovations du Projet Drought/Stress Tolerant Maize for Africa (DTMA/STMA), programme mis en œuvre par CIMMYT et IITA.
- Septembre 2013 a Janvier 2017 : Coordonnateur de la Région Afrique de l’Ouest et du Centre (Cameroon, Nigeria, Ghana et Côte d’Ivoire) de Humidtropics, Programme de Recherche-Développement mis en œuvre par l’Institut International de l’Agriculture Tropical (IITA) et basée au siège de l’IITA à Ibadan, Nigeria.
- Juin 2012 à Octobre à 2013: Facilitateur de la mise en place et la coordination du Forum Béninois pour le Conseil Agricole (FoBeCA) financé par AFAAS.
- Juin 2004 à Mars 2012: Chercheur à la Faculté d’Agronomie de l’Université de Parakou, Bénin. Période de réalisation de mon PhD à Wageningen (2006-2012).
- Décembre 2003 à Juin 2004 : Assistant de recherche pour le compte de l’OBEPAB (Organisation Béninoise pour la Promotion de l’Agriculture Biologique) dans le projet « Healthy vegetable production through participatory integrated pests’ management ». Projet co-géré par IITA-INRAB-OBEPAB.

FORMATIONS ACADEMIQUES

Années	Diplômes obtenus	Etablissements
2018-2022	Professeur Titulaire	Conseil Africain et Malgache pour l'Enseignement Supérieur (CAMES)
2014-2018	Maître de Conférences	Conseil Africain et Malgache pour l'Enseignement Supérieur (CAMES)
2012-2014	Maître-Assistant	Conseil Africain et Malgache pour l'Enseignement Supérieur (CAMES)
2006-2012	PhD en Sciences Sociales, option Etudes de la Communication et des Innovations	Communication and Innovations Studies Group / Wageningen University and Research Centre (The Netherlands)
2001-2002	Ingénieur agronome (Economie, Socio-Anthropologie et Communication pour le développement rural)	Faculté des Sciences Agronomiques / Université Nationale du Bénin
1997-2001	Diplôme d'Agronomie Générale	Faculté des Sciences Agronomiques / Université Nationale du Bénin
1996-1997	DUES 1	Faculté des Sciences et Techniques / Université Nationale du Bénin
1993-1996	Baccalauréat C (Mention Assez-Bien)	Lycée Mathieu Bouké Parakou
1988-1993	Brevet d'étude du premier cycle	Collège d'Enseignement Général II de Parakou
1982-1988	Certificat d'étude de Fin de l'Enseignement de Base (CEFEB)	Ecole primaire publique Zongo 2 de Parakou

ACTIVITES DE RECHERCHE

- Réalisation de l'état des lieux de la prise en compte de l'agroécologie dans le conseil agricole au Bénin. Mai à Décembre 2021. CIRAD.
- Réalisation du Plan de Renforcement de Capacité (PRC) des acteurs de l'Agence Territoriale de Développement Agricole (ATDA) Pôle 5 du Bénin. Février à Juin 2020. ATDA 5.
- Cartographie des Systèmes de Connaissance et d'Information Agricole (SCIA) de la Côte d'Ivoire et du Burkina Faso pour le projet YAMSYS. Août à Novembre 2019. Projet YAMSYS/CEBEDES
- Organisation, suivi et évaluation des activités de recherche-développement conduites par les partenaires de Humidtropics dans les pays d'intervention dans la région Afrique de l'Ouest et du Centre (Nigeria, Ghana, Côte d'Ivoire et Cameroun), de Septembre 2013 à Janvier 2017. IITA.
- Recherche dans le cadre du Projet *Climate Learning for African Agriculture*. 2013-2014. NRI. University of Greenwich.

- Recherche sur la dynamique des conflits entre les acteurs impliqués dans la gestion participative des ressources naturelles au Bénin (Trois cas d'étude). Recherche dans le cadre de mon PhD : 2006 à 2010.
- Participation à l'étude sur « amélioration du système de commercialisation des noix de cajou au Bénin ». 2007.
- Participation à l'étude sur la Filière lait en zones péri-urbaines du Nord-Bénin : cas des villes de Parakou, Kandi, Djougou et Natitingou. 2005-2006.
- Participation à l'étude diagnostique participative du village de Dougou dans la Commune de Gogounou en Mars 2006.
- Participation à l'étude sur le thème « adoption et impact de la lutte étagée ciblée » organisée pour le Centre Béninois pour le Développement Social et l'Environnement (CEBEDES) du 30 octobre au 15 novembre 2003.
- Participation à l'étude sur le thème « Impact des politiques agricoles sur le revenu, la pauvreté, la sécurité alimentaire et l'utilisation des ressources naturelles au Bénin » organisée par la Cellule d'Analyse de Politique Economique (CAPE) du 20 juillet au 10 août 2003.

PUBLICATIONS SCIENTIFIQUES

- DAGOUDO, B. A.; SSEKYEWA, C.; CHISADZA, B. ; CHAWANDA, C. ; **IDRISSOU, L.** (2024). usiness Ideology: A Key Driver for Scaling Up Agroecology and Sustainable Food Systems in Africa. *Journal of Techno-Social*, 16(2). <https://publisher.uthm.edu.my/ojs/index.php/jts>
- DOSSO, F.; **IDRISSOU, L.**; GOUROUBERA, M. ; MOUMOUNI MOUSSA, I. (2023). The combination of extension approaches enhances farmers' innovativeness in Sustainable Land Management. *Environment, Development and Sustainability* (2023). <https://doi.org/10.1007/s10668-023-03134-y>
- GOUROUBERA, M. W. ; MOUMOUNI, M. I.; OKRY; **IDRISSOU, L.** (2023). A holistic approach to understanding ICT implementation challenges in rural advisory services: lessons from using farmer learning videos. *Journal of Agricultural Education and Extension*. DOI: [10.1080/1389224X.2023.2171077](https://doi.org/10.1080/1389224X.2023.2171077)
- AVANDE, L. F.; **IDRISSOU ABOUBACARY, L**; HINNOU, L. C. (2022). Stratégies d'adaptation des riziculteurs aux effets du changement climatique dans la commune de Malanville au Bénin. *Agronomie Africaine*, 34 (3) : 1 – 14.
- GOUROUBERA, M. W. ; **IDRISSOU, L.** ; MOUMOUNI, M. I.; OKRY, F.; BACO, M. N. (2022). Institutionalization as an Innovation Process: Insight into ICT Use in Agricultural Advisory System. *International Journal of Innovation and Technology Management*, 2330001. DOI: [10.1142/S021987702330001X](https://doi.org/10.1142/S021987702330001X)
- ALASSANE MANNE, A. S. ; **IDRISSOU, L.**; MOUMOUNI, I. (2021). Perceptions of Social Justice within Producer Organizations: Case of Village Cotton Producers Cooperatives in Benin. *Journal of Psychology and Behavioral Science*, 9(2). pp 36-53.
- BALOGOUN, S.; **IDRISSOU, L.** (2021). External Interventions and Community Innovativeness to Cope with Changes in Ecosystem Services of the Okpara

Dam in Northen Benin. *Asian Journal of Education and Social Studies*, 24(1) 1-12. DOI: [10.9734/ajess/2021/v24i130566](https://doi.org/10.9734/ajess/2021/v24i130566)

- DOSSO, F.; **IDRISSOU, L.**; MOUMOUNI, M. I. (2021). Innovativity in Legislative, Political and Organizational Frameworks of Sustainable Land Management in Benin. *Asian Journal of Agricultural Extension, Economics & Sociology*, 39(11) 603-615.
<https://www.jurnalajaees.com/index.php/AJAEES/>
- ADJOVI, I. S. M.; KOCHONI, R.; **IDRISSOU, L.** ASSOGBA, C. G.; MOUMOUNI, M. I. (2021). Analysis of the perception of the scientific research ethics by academics: A case study from the University of Parakou, Benin Republic. *International Journal of Innovation and Applied Studies*, 34(04) 803-813. <http://www.ijias.issr-journals.org/>
- BALOGOUN, S.; **IDRISSOU, L.** (2021). Political, Legislative and Institutional Frameworks for the Governance of Water Resources' Ecosystem Services in Benin. *Asian Journal of Agricultural Extension, Economics & Sociology*, 39(11) 421-444. <https://www.jurnalajaees.com/index.php/AJAEES/>
- **IDRISSOU, L.** ; SACCA, L. ; IMOROU, H. ; GOUTHON, M. (2020). Farmers and Pastoralists Participation in the Elaboration and Implementation of Sustainable Agro-pastoral Resources Management Plans in Northern Benin. *Asian Journal of Agricultural Extension, Economics & Sociology* 38(1).
<https://www.jurnalajaees.com/index.php/AJAEES/article/view/30296>
- GOUROUBERA, M. W. ; **IDRISSOU, L.** ; MOUMOUNI, M. I. (2020). Political Innovations for ICT Institutionalization in Benin Agricultural System. *Asian Journal of Agricultural Extension, Economics & Sociology* 38(11).
<https://www.jurnalajaees.com/index.php/AJAEES/article/view/30475>
- TEGBARU, A.; MENKIR, A.; BACO, M. N.; **IDRISSOU, L.**; SISSOKO, D.; EYITAYO, A. O.; TSEDEKE, A.; TAHIROU, A. (2020). Addressing gendered varietal and trait preferences in West African maize. *World Development Perspectives*, 20-2020100268. Pp. 1-9.
<https://doi.org/10.1016/j.wdp.2020.100268>
- MOUMOUNI-MOUSSA, I., BACO, M.N.; **IDRISSOU, L.** (2019). Towards a re-conceptualization of the pathway of agricultural technology for a better impact assessment. *International Journal of Publication and Social Studies* 4(2)
[DOI:10.18488/journal.135.2019.42.123.131](https://doi.org/10.18488/journal.135.2019.42.123.131)
- AKOUNNOU, J. D. F.; DEGLA,P. ; **IDRISSOU, L.** ; GANTOLI, G. (2019). Mécanismes de financement des fournisseurs des noix d'anacarde aux unités de transformation dans le nord Bénin. *Agronomie Africaine* 31 (2).
<https://www.ajol.info/index.php/agaf/article/view/190368>
- NANDJUI, J. ; EBAH-DJEDJI, B. C. and **IDRISSOU, L.** (2019). Shifting rural women livelihood in cocoa-based system in Cote d'Ivoire by cassava-based innovation process. *African Journal of Agronomy*, 7(1), pp. 436-447.
<https://dx.doi.org/10.4314/jab.v127i1.6>

- OBOSSOU, E.; LABO GOUMBI, K.; **IDRISSOU, L.** (2018). Analyse de la mise en oeuvre de systèmes d'innovation au sein de la filière soja dans la commune de Dassa-Zoumé au Centre du Bénin. *ANNALES DE L'UNIVERSITÉ DE PARAKOU* Série « Sciences Naturelles et Agronomie », 8(1) 105-116. <https://sna.fa-up.bi/ojs/index.php/sna/>
- BISSELEUA H.; **IDRISSOU, L.**; OGUNNIYI, A.; Atta-Krah, K. (2018). Diversification and Livelihood strategies in the cocoa belt of West Africa: The Need for Fundamental Change. *World Development Perspectives*, 10–12 (2018) 73–79. <https://doi.org/10.1016/j.wdp.2018.09.009>
- NANDJUI, J.; ADJA, N. A. ; KOUADIO, K. T. ; N'GOUANDI, M. A. P. ; **IDRISSOU, L.** (2018). Impact of Soil Fertility Management Practices on Insect Pests and Diseases of Maize in Southwest Côte d'Ivoire. *Journal of Applied Biosciences*, 127: 12809-12820. <https://dx.doi.org/10.4314/jab.v127i1.6>
- **IDRISSOU, L.**, AARTS, N., LEEUWIS, C., ET PAASSEN, A. V. (2018). Understanding Conflict's Dynamics in Participatory Natural Resources Management: A Critical Review. *European Journal of Business and Social Sciences*, 6(10). <http://www.ejbst.com/recent.aspx-/>
- **IDRISSOU, L.**, MAMA ZAKARI, I., EGAH, J. ET BACO, M. N. (2017). Dynamics of Conflicts between Crop Farmers and Pastoralists over Agro-pastoral Resources in Northern Benin. *European Journal of Business and Social Sciences*, 6(09), pp12-28. <http://www.ejbst.com/recent.aspx-/>
- BISSELEUA, D. H. B., **IDRISSOU, L.**, OLUROTIMI, P., OGUNNIYI, O., MIGNOUNA, D., ET BAMIRE, S. A. (2017). Multi-stakeholder process strengthens agricultural innovations and sustainable livelihoods of farmers in Southern Nigeria. *Journal of Agricultural Education and Extension*, 2017, pp.1-21. <http://dx.doi.org/10.1080/1389224X.2017.1392992>
- HIWASAKI L., **IDRISSOU, L.**, OKAFOR, C. and van DER HOEK, R. (2017). Constraints and Opportunities in Using Multi-Stakeholder Processes to Implement Integrated Agricultural Systems Research: the Humidtropics Case. In Ingrid Oborn, Bernard Vanlauwe, Michael Phillips, Richard Thomas, Willemien Brooijmans and Kwesi Atta-Krah, *Sustainable Intensification in Smallholder Agriculture - An intergarterd systems Approach*. Earthscan Food and Agriculture. Routledge, London and New York. <https://cgspace.cgiar.org/handle/10568/89642>
- GOUROUBERA, W. M., MOUMOUNI, M. I., NOUATIN, G. S., OKRY, F., JIMMY, K. P., **IDRISSOU, L.**, BACO, M. N. (2017). Déterminants socio-économiques de l'adoption des innovations diffusées à travers la vidéo : cas des femmes transformatrices de soja au Bénin. *Annales de l'Université de Parakou – Sciences Naturelles et Agronomie*. Hors-série 1, pp.135-141.
- MAMA ZAKARI, I., **IDRISSOU, L.**, BACO, M. N. ET VODOUHE, F. (2017). Dynamique des Relations Agriculteurs-Eleveurs et leur Impact sur la Sécurité Alimentaire dans les Agrosystèmes de la Commune de Nikki. *Annales de l'Université de Parakou – Sciences Naturelles et Agronomie*. Hors-série 1, pp.10-17.

- **IDRISSOU, L.** (2017). Conflict Emergence and Escalation in Participatory Protected Areas Management in Benin. *Journal of Geoscience and Environment Protection*, 2017,5, 60-70. <https://doi.org/10.4236/gep.2017.59005>
- **IDRISSOU, L.**; BISSELEUA H.; OGUNNIYI, A.; MIGNOUNA, D. B.; OLUROTIMI, P.; BAMIRE, A. S.; OBISESAN, D. (2016). Stakeholders' participation in innovation platform in west Africa: implications on livelihood outcomes. In Proceeding of Tropentag 2016, Solidarity in a competing world-fair use of resources, September 14 - 21, 2016, Vienna, Austria.
- OLAGUNJU, K.; OGUNNIYI, A.; **IDRISSOU, L.** (2016). Social capital and efficiency in resource utilization among cassava-based farmers in southwestern Nigeria. In Proceeding of Tropentag 2016, Solidarity in a competing world-fair use of resources, September 14 - 21, 2016, Vienna, Austria.
- JIMMY, P., MOUMOUNI, M. I., OKRY, F., **IDRISSOU, L.**, BACO, M. N., NOUATIN, G. S. (2016). Déterminants de la diffusion des technologies en milieu rural avec les vidéos : Cas des bonnes pratiques de transformation de soja en fromages au Bénin. *Annales de l'Université de Parakou – Sciences Naturelles et Agronomie*, 6(1), pp.59-66.
- SACCA, L., **IDRISSOU, L.**, SIDI IMOROU, H., BACO, M. N. (2016). Analyse de l'Elaboration et de la Mise en Œuvre des Politiques de Gestion Participative des ressources agropastorales dans la Commune de Karimama. *Annales de l'Université de Parakou – Sciences Naturelles et Agronomie*, 6(1), pp.67-74.
- **IDRISSOU, L.**; N. AARTS; A. VAN PAASSEN; C. LEEUWIS. (2016). Identity Dynamics and Conflict in Collaborative Processes: The Case of Participatory Management of Protected Areas in Benin. *Environmental Protection 2016*, 7, 1981-2008. <http://dx.doi.org/10.4236/jep.2016.713154>
- BACO M. N., MOUMOUNI I. M., **IDRISSOU L.**, EGAH J. et TOSSOU R. C. (2014). Réseaux sociaux et système semencier igname au Nord Benin. *Agronomie Africaine XXVI* (2): 89-192. <https://www.ajol.info/index.php/aga>
- **IDRISSOU, L.**; A. VAN PAASSEN; S. VODOUHE; N. AARTS; C. LEEUWIS. (2013). Trust and hidden conflict in Participatory Natural Resources Management: The Case of the Pendjari National Park (PNP) in Benin. *Forest Policy and Economics* 27(2013):65-74. <http://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S1389934112002675>
- **IDRISSOU, L.** (2012). Dynamics of conflict in participatory forest management in Benin: A Framing Perspective. Ph.D. Thesis. Wageningen University, Wageningen, The Netherlands.
- **IDRISSOU, L.**; A. VAN PAASSEN; N. AARTS; C. LEEUWIS. (2011). The discursive construction of conflict in participatory forest management: the case of Agoua forest restoration in Benin. *Conservation and Society* 9(2):119-131. <http://www.conservationandsociety.org/text.asp?2011/9/2/119/83722>
- **IDRISSOU, L.**; N. AARTS; A. VAN PAASSEN; C. LEEUWIS. (2011). From cohesion to conflict in participatory forests management: the case of Ouémé Supérieur and N'Dali (OSN) forests management. *Forest Policy and Economics* 13(7):525-534. <http://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S1389934111000815>

- **IDRISSOU A. L.; N. AARTS; A. VAN PAASSEN; C. LEEUWIS & S. VODOUHE** (2007). Social learning and negotiation in sustainable parks management: a case study of the national park of Pendjari in Benin. Paper presented at the first African Youth Congress for Science and Technology held in Kampala (Uganda) from 3 to 5 July 2007.
- **IDRISSOU, A. L.** (2007): Stakeholders' frames analysis in social learning and negotiation process: a case study of participatory forests management in Benin. Paper presented at the 14th International Conference on Multi-Organisational Partnerships, Alliances & Networks held in Leuven (Belgium) 28-29 June 2007.
- **IDRISSOU, A. L.** (2002): Les déterminants socio-économiques dans un processus de prise de décision: cas de l'adoption du coton biologique dans la Circonscription Urbaine de Kandi. Thèse pour l'obtention du diplôme d'Ingénieur Agronome, Faculté des Sciences Agronomiques de l'Université d'Abomey-Calavi.

RAPPORTS D'ETUDES ET DE CONSULTATIONS

- **IDRISSOU, L.** (2021). Etat des lieux de la prise en compte de l'agroécologie dans le conseil agricole au Bénin. CIRAD.
- **IDRISSOU, L.** (2020). Plan de Renforcement de Capacité (PRC) des acteurs de l'Agence Territoriale de Développement Agricole (ATDA) Pôle 5 du Bénin. ATDA 5.
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2019). Mapping West-African agricultural extension and innovations systems and their potentials for upscaling YAMSYS innovative products and methods among yam producers in Côte d'Ivoire and Burkina-Faso. Laboratoire d'Analyse des Dynamiques Sociales et du Développement (LADyD). Université Abomey-Calavi (UAC).
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2013). Innovation Systems for Agriculture and Climate Change: Analysis of Three Case-Studies from Benin. Climate Learning for African Agriculture: Working Paper No.5.
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2013). Innovation systems for agriculture and climate change in Benin: an inventory. Climate Learning for African Agriculture: Working Paper No.3.
- **IDRISSOU, L.** (2012). Evaluation of the community-based organizations adjacent to the protected forests under PGFTR arrangement. African Consulting Company (ACC).
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2011). Workshop report for reflexion on the setting up of a Country Forum in Agricultural Advisory Services in Benin. African Forum for Agricultural Advisory Services (AFAAS).
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2011). Institutional assessment and identification of potential platform for Country Forum establishment in Benin. African Forum for Agricultural Advisory Services (AFAAS).
- MOUMOUNI, I. & **IDRISSOU, L.** (2011). Benin national case study on extension and advisory services policy. CTA.

SEMINAIRES ET CONFERENCES SCIENTIFIQUES

- Rapporteur général du *Colloque International Pluridisciplinaire portant sur les Objectifs du Développement Durable et la réduction de la pauvreté dans les pays d'Afrique subsaharienne : bilan et perspectives*, organisé par le Laboratoire de Sociologie et d'Anthropologie Appliquée (LaSoAA) de la FLASH de l'Université de Parakou, du 13 au 15 novembre 2019.
- Participation a la conférence International sur *Integrated System Research for Sustainable Intensification in Smallholder Agriculture* tenue a Ibadan, Nigeria du 3 au 6 Mars 2015.
- Presentation on Humidtropics to the Stakeholder Workshop held at Oshogbo, Nigeria, 6 February 2014;
- Presentation on Research for Development (R4D)/Innovation Platforms for Humidtropics to the Stakeholder Workshop held at Oshogbo, Nigeria, 7 February 2014;
- Presentation on Principles and practices of R4D and Innovation platforms in Humidtropics to the Humidtropics Action Site Facilitators meeting held in Kingali, the 6-7 March 2014;
- Poster Presentation on Summary of 2014 work program of SRT1: the why, where, when and how of West Africa Humid Lowland Flagship Project at the SRT1 Workshop in Nairobi, 11 to 13 March 2014;
- Implementation of Rapid Appraisal of Agriculture Innovation System (RAAIS) for Nigeria Action Site with R4D platform members and a RAAIS consultant, IITA Ibadan, 15-16 April 2014;
- Implementation of Rapid Appraisal of Agriculture Innovation System (RAAIS) for Cameroon Action Site with R4D platform members and a RAAIS consultant, IITA Yaounde, 6-7 May 2014;
- Presentation on Humidtropics at the Workshop for identification of Humidtropics potential partners in Cote Action Site, held in Abidjan, the 10th June 2014;
- Presentation of the Progress and Update of Activities in West Africa Flagship at the IAC meeting held in Managua, Nicaragua the 18-20 June 2014;
- Presentation on Humidtropics at the Workshop on setting up of Kumba and Batibo IPs respectively the 15th and 17th July 2014, in Cameroon;
- Presentation on Humidtropics to the kick-off meeting in Nigeria of the new project, “Jumpstarting orange fleshed sweetpotato (OFSP) in West Africa through diversified markets’ held at Ilorin, Kwara state on 18-19 September 2014.
- Review of paper for journal Forest Policy and Economics with title: The dynamics of trust in contested land use A longitudinal study towards trust in intergroup conflicts in the Baviaanskloof, South Africa;
- Participation a plusieurs séminaires de formation, de préparation et de mise en œuvre de Humidtropics.

- Organisation des ateliers de lancement et de mise œuvre du programme Humidtropics au Cameroun, au Nigeria, au Ghana et en Côte d'Ivoire.
- Workshop Organized on Rapid Appraisal of Agricultural Innovation System (RAAIS) of Nigeria Action Site Workshop, held in IITA Ibadan, 15-16 April 2014;
- Workshop Organized on Rapid Appraisal of Agricultural Innovation System (RAAIS) of Cameroon Action Site Workshop, held in IITA Yaounde, 6-7 May 2014;
- Workshop Organized for Nigeria action Site R4D Platform members Training on setting up and operation of innovation Platform in OAU Ife, Osun State, 13-14 May 2014;
- Workshop Organized for Innovation Platform members Training and Innovation Platform setting up in the 4 Nigeria Field Sites (Ido, Atakumosa East, Ayedire and Ogo-Oluwa), held in Akindele, Osunwoyin, Lagbedu and Iwarafrom, from 27 to 30 May 2014;
- Workshop Organized on the launching of the Situational Analysis of Cameroon Action Site held in Nkolandom, Ebolowa, 02 June 2014;
- Workshop Organized for the Cameroon action Site R4D Platform members Training on setting up and operation on innovation Platform held in Nkolandom, Ebolowa, 03 to 06 June 2014;
- Scoping Visit to Côte d'Ivoire to evaluate the possibility of launching of Côte d'Ivoire Action Site, 09 to 13 June 2014;
- Workshop with Humidtropics potential partners in Côte d'Ivoire to evaluate possible collaboration, held in Abidjan the 10th June 2014;
- Workshop Organized on Results-Based Management for Nigeria Action Site Platform members in OAU, Ife 15-16 September 2014;
- Workshop Organized for the Inception of Côte d'Ivoire Action Site in Abidjan, the 23 September 2014;
- Workshop Organized for the West Africa POWB meeting held in IITA Ibadan, the 20-21 November 2014;
- Organisation des ateliers de mise en place et de conduite des Plateformes Multi-acteurs de Recherche et Développement (R4D) et des Plateformes d'Innovation (IP) au niveau des Action Sites (sites d'action) et Field Sites (sites de recherche) de Humidtropics dans les 4 pays d'intervention du programme.
- Participation au symposium sur le thème "Decentralization, Power & Tenure Rights of Forest Dependent People" à Dahod, dans le Gujarat, en Inde les 27, 28, et 29 Octobre 2009.
- Participation au 3^{ème} Congrès des Jeunes Africains sur la Science et la Technology tenu à Kampala en Ouganda du 3 au 5 Juillet 2007.
- Participation à la 14^{ème} Conférence sur les Partenariats Multi-Organisationnels, les Alliances et les Réseaux à Louvain en Belgique du 28 au 29 Juin 2007.

- Participation à l'atelier international sur le thème « stocks de pesticides obsolètes en Afrique : nécessité d'une action urgente » organisée par PAN-Afrique à Bamako du 1^{er} au 5 décembre 2003.
- Participation à la Conférence africaine sur le coton biologique, organisée par l'Organisation Béninoise pour la Promotion de l'Agriculture Biologique (OBEPAB) et Agro Eco du 23 au 26 septembre 2002 à Cotonou.
- Participation à la conférence débat sur les rôles des partenaires et acteurs / actrices du développement en vue d'une appropriation du processus de développement : du 19 au 20 septembre 2002 à Cotonou ; organisée par la SNV-Bénin.

AUTRES APTITUDES PROFESSIONNELLES

- Expert dans la conduite du Rapid Appraisal of Agricultural Innovation System (RAAIS) : conduite du RAAIS au Nigeria et au Cameroun.
- Monitoring and Evaluation Expert. Certificat on DevResults use for M&E data management. Superviseur du M&E Officer pour la Région Afrique de l'Ouest et du Centre du programme Humidtropics.
- Result-Based Management System trainer of trainers. Trainer of Trainers on Logic Model development.
- Bonne capacité de manipulation des logiciels informatiques Word, Excel, Powerpoint, SPSS, Minitab.
- Permis de conduire catégorie B.

COMPETENCES LINGUISTIQUES

- Langues internationales parfaitement parlées et écrites : Français et Anglais.
- Langues nationales parlées et peu écrites : Dendi, Bariba, Fon, Djerma, et Haoussa.

PERSONNES DE REFERENCES

- 1- **Prof. Dr. Ir. Cees LEEUWIS**, Head of the Knowledge Technology and Innovation Group (KTI), Sub-department Communication, Philosophy and Technology in Wageningen University, specialized in Communication and innovation studies. P.O. Box 8130, 6700 EW Wageningen-The Netherlands; cees.leeuwis@wur.nl. Tel: +31317484310.
- 2- **Prof. Dr. Noelle AARTS**, Director of the Institute for Science in Society; Head of the Socio-ecological Interactions Chair Group in Radboud University. Postbus 9010, 6500 GL Nijmegen-The Netherlands; noelle.aarts@ru.nl. Tel: +3124-3652731.
- 3- **Prof. Dr. Ir. Simplice Davo VODOUHE**, Professeur Titulaire des Universités du CAMES et Enseignant-Chercheur au Département d'Economie, de Socio-Anthropologie et Communication pour le développement rural de la Faculté des Sciences Agronomiques à

l'Université d'Abomey-Calavi; Coordonnateur de l'ONG Organisation Béninoise pour la Promotion de l'Agriculture Biologique (OBEPAB). Tel (229) 21 35 14 97 / 21 30 19 75 / 95790554. Email: dsvodouhe@yahoo.com

- 4- **Dr. Ir. Ismail Moumouni Moussa**, Maître de Conférences des Universités du CAMES et Enseignant-Chercheur au Département d'Economie, de Socio-Anthropologie et Communication pour le développement rural de la Faculté d'Agronomiques à l'Université de Parakou ; Directeur du Laboratoire de Recherche sur l'Innovation pour le Développement Agricole (LRIDA). Tel : 00229 96328860.
- 5- **Dr Herve BISSELEUA**. Director Agricultural Productivity & Chief Party ACI II. World Cocoa Foundation. Former System Scientist of HUMIDTROPICS. Tel: +233 302-542-187 Ext. 102. Cel: +233(0)550905304; herve.bisseleua@worlcococa.org